

UNA PRENSA LIBRE

La voz de los periodistas se constituye, con frecuencia, en el canal de expresión de quienes no la tienen.

Por la prensa libre, hechos de corrupción, confrontaciones comunitarias, afectaciones de salud de personas con limitaciones, hechos positivos y otros tantos asuntos inherentes al interés o al bienestar colectivos, pueden ser de dominio público gracias al ejercicio independiente del periodismo.

Por esto, cuando la prensa es censurada o perseguida, el

acto, más allá de amenazas o intimidaciones contra uno o algunos periodistas, se convierte en un acto contra la comunidad misma.

Cuando un periodista sufre una amenaza, o ve vulnerada su tranquilidad o su integridad por agresiones morales o físicas, directas o indirectas, en el fondo también se trata de un ataque contra la comunidad destinataria de las noticias. En tal sentido, las amenazas y mensajes intimidatorios que han denunciado en los últimos días varios pe-

riodistas de la ciudad trascienden la esfera personal de estos, y se convierte en ataques directos contra la libertad de prensa y la libertad de expresión, derechos fundamentales que son sagrados en un estado social de derecho, como el que se precia de ser el colombiano.

En consecuencia, frente a esos atentados se espera que las acciones del Estado para proteger la integridad de los profesionales dedicados a informar las realidades a las que nos enfrentamos a diario, sean inmediatas.

Precisamente, esto lo que pidieron ayer un nutrido grupo de periodistas y ciudadanos que protestaron por diversas amenazas provenientes de varias fuentes: garantías para seguir informando sobre los problemas que ocu-

rrren en Cartagena. El plantón se realizó en la plaza de La Paz, en el Centro Histórico.

Son varios los plantones que el gremio ha hecho este año por los repetitivos ataques a la prensa. El más reciente fue la amenaza que sufrió una periodista radial por parte de Lilliana Campos, conocida como la Madame, sindicada de liderar una red de proxenetismo.

"Por una prensa libre", fue una de las consignas de los comunicadores con la cual este diario se identifica y respalda plenamente, pues estamos convencidos que la preservación de la libertad de expresión e información solo puede traer bienes a la ciudadanía y a las instituciones.

A no dudarlo, y es uno de los papeles insustituibles de la prensa, es esta la que suele

poner en evidencia hechos graves que se mantienen reservados aún por las autoridades bajo el pretexto de una confidencialidad que, en el fondo, es una forma de ocultamiento de la verdad, pero que al revelarse resultan ser de altísimo interés colectivo, y han incluso cambiado el rumbo de la historia política de las naciones. Es claro que donde no hay prensa libre, no hay democracia o, al menos, esta es solo aparente.

Por lo mismo, resguardar el derecho a informar de los periodistas no es solo un asunto de interés de los medios donde laboran o de sus angustiadas familias que cargan con el temor generado por los agresores, sino, especialmente, primerísimo deber de un Estado que se precie de ser democrático.

"Por una prensa libre", fue una de las consignas de los comunicadores con la cual este diario se identifica y respalda plenamente (...).

Mayra Rodríguez Osorio



gerencia@brimobiliaria.com

NOSOTRAS LAS MUJERES

Qué buen momento para hablar de nosotras las mujeres, el mejor y el más grande complemento, el complemento perfecto para la humanidad.

Somos únicas, obra perfecta del Creador. En donde podemos ser capaces de estar al mismo nivel de los hombres, y ser a la vez ese vaso frágil, (que le da su honor) para que nos traten con la delicadeza que se requiere.

Y de saber que no fuimos creadas para cambiar llantas de carro, ni llevar el auto al mecánico, ni cambiar los bombillos en el cielo raso, porque para eso está la otra costilla.

Las mujeres estamos preparadas para además de criar a nuestra prole, nuestro mayor bastión, atender el hogar, hacer lo quehaceres de la casa, atender a los hijos, echar la ropa a lavar, hacer tareas con nuestros muchachos, de ser capaces de liderar una empresa, estar al mando de un cargo importante, dictar conferencias, ser líder de una comunidad, dirigir una ciudad o una nación, pero sin olvidarnos, eso sí, que somos mu-

eres y como tal deben tratarnos y debemos tratar.

Recordemos mujeres, que todo depende de nosotras mismas, ¡valórate, sé genuina, sé coherente! Deja de creerle el hombre de la casa, para eso, afortunadamente fueron creados ellos, la otra costilla.

Mujer, no importa si eres alta o baja, blanca o trigueña, o si tienes o no algún atributo físico. Tu mayor y esencial atributo es ser mujer, lo más importante es que eres mujer.

Tu función en la tierra no la puede ejercer nadie más que tú. Ser Madre.

No importa en dónde te desempeñes, ni qué trabajo tienes, ni cuánto devengas, ni qué posición social gozas, importa que como mujer vales un tesoro y jamás debes permitir que nadie ni nada atente contra tu valiosa estima.

Acuérdense que nuestras abuelas siempre les dijeron a nuestros hombres que su felicidad, su buen trasegar por la vida dependería siempre de tener a su lado una buena mujer.

Dice la palabra de Dios: "Mujer virtuosa, ¿quién la hallará?, porque su estima sobrepasa largamente al de las piedras preciosas.

El corazón de su marido está en ella confiado. Le da ella bien y no mal todos los días de su vida, y ciñe de fuerza sus brazos".

Mujer divina que llenará de frutos tu mesa, mujer que es gloria del hombre, y que lo rodeará con su honor como una corona de diamantes.

Mujeres, únicas, así hayan salido de un pedazo de costilla del hombre, al fin y al cabo el hombre que ama a su mujer, a sí mismo se ama.



María Camila Salas*



EL POTENCIAL ENERGÉTICO DEL CARIBE

El Caribe está llamado a generar la nueva energía que moverá al país y tiene el potencial para hacerlo, con fuentes alternativas y convencionales.

Nuestra región y departamento son los ejes de desarrollo para diversificar, complementar y mejorar la competitividad de la matriz energética nacional.

Celsia Solar Bolívar, la primera granja de su tipo en la Costa, es un gran ejemplo de ese potencial que se suma a otras iniciativas en las cuales varias empresas han sacado provecho de las bondades climáticas que ofrece el territorio.

En Cartagena se pueden contar varios casos de éxito en establecimientos comerciales y residenciales como el del Centro de Convenciones Julio César Turbay, el centro comercial Mall Plaza o el proyecto Serena del Mar, que además de paneles solares implementará un distrito térmico para cogeneración, el cual será el primero de su tipo en Colombia.

Destaca también el sector hotelero en la implementación de sistemas de energías alternativas, con hoteles como el Regatta, Caribe, Dorado y Cartagena Plaza.

En cuanto a energía eólica, es bien conocido que Galerazamba, según

el Ideam, es el lugar con los mejores vientos de Colombia, lo cual ha puesto al corregimiento en el radar de los inversionistas, que ya han planeado la construcción de un parque eólico.

La Costa Caribe es además el epicentro de la exploración offshore de gas y petróleo de Colombia, sector que representa grandes oportunidades en el posicionamiento de la región como polo energético y en el cual el Gobierno nacional está impulsando, a través de la Agencia Nacional de Hidrocarburos, la reactivación de los contratos con los operadores.

Desde Invest In Cartagena hemos sido testigos del crecimiento exponencial en el interés de los inversionistas para desarrollar proyectos energéticos, observando un crecimiento del 178 % del interés entre 2015 y 2018.

Debemos aprovechar al máximo las ventajas que nos brinda el territorio y explotar como región el gran potencial de forma tal que Cartagena, junto a las otras ciudades del Caribe, se conviertan en el eje del sector energético nacional, lo cual además generaría desarrollo económico y social.

*Directora Ejecutiva Invest In Cartagena

COLUMNA DEL CONCEJO

Óscar Marín Villalba*



protocoloconcejoconcarnagena@gmail.com

LA MUJER TIENE DERECHO

Frases como "a la mujer no se le toca ni con el pévalo de una rosa" o campañas como la de "ni una más" o "con el maltrato no hay trato" están trilladas en nuestro país, pese a eso las cifras de violencia contra la mujer no disminuyen.

El Día Internacional de la Mujer es una ocasión para reflexionar, exigir cambios y celebrar la lucha del ser que nos da la vida.

Este día se celebra en memoria al terrible suceso que se produjo en 1911. Donde más de 140 trabajadores que en su mayoría fueron mujeres, perdieron la vida en un incendio en una de una fábrica de Nueva York.

Las cifras de violencia contra la mujer en Colombia son alarmantes, cada vez es más riesgoso para ellas convivir en esta sociedad pero, ¿qué estamos haciendo para disminuir estas cifras?

Todos deberíamos responder esta pregunta, esa idea de que las mujeres están hechas para los oficios del hogar quedó muchos siglos atrás, ellas no son el sexo débil, son la muestra palpable de la perseverancia, la lucha, la entrega y el amor, no debemos permitir más violencia contra la mujer, debemos protegerlas y llenarlas de detalles todos los días del año.

Aproximadamente 80 casos por mes se registran en Cartagena, lo más alarmante de esto es que algunas víctimas denuncian, pero piensan en retractarse ya que están sumergidas en una cultura machista o porque dependen económica o afectivamente de otra persona, por otra parte hay mujeres que no denuncian por demoras en los procesos.

La administración distrital, a través de la Secretaría de Participación y Desarrollo Social, cuenta con la Oficina de la Mujer, entidad que brinda orientación a las mujeres en este tipo de situaciones, pero que no las identifica a muchas, porque sienten que no se les restablecen sus derechos.

La mujer tiene derecho a vivir en armonía con los demás y consigo misma, la mujer tiene derecho a estar libre de actos de violencia que atenten contra su vida y honra, sin discriminación en su desarrollo personal y profesional.

Por mi esposa, por mi madre, por mi hija, por las mujeres de Cartagena y el mundo entero hoy digo, la mujer tiene derecho a vivir libre de peligros, que no les de miedo salir a la calle, que puedan caminar sin ser temor de ser agredidas.

Aprovechando mi posición como presidente del honorable Concejo de Cartagena, busco generar acciones que vinculen más a las entidades para lograr una sensibilización y visonar a la comunidad cartagenera a que debemos mejorar como individuos y a liderar el fortalecimiento de las políticas públicas para la creación de la Secretaría de la Mujer.

*Presidente del Concejo

"No importa en dónde te desempeñes, ni qué trabajo tienes, ni cuánto salario devengas, ni qué posición social gozas, importa que como mujer vales un tesoro (...)"

"Las cifras de violencia contra la mujer en Colombia son alarmantes, cada vez es más riesgoso para ellas convivir en esta sociedad pero, ¿qué estamos haciendo para disminuir (...)"